

BAB I PENDAHULUAN

1. Latar Belakang

Perkembangan koperasi sangat ketat di era Digital saat ini, persaingan koperasi harus dihadapi dengan penguasaan teknologi untuk memperkuat jati diri koperasi. Semakin berkembangnya koperasi, tuntutan untuk pengelolaan koperasi akan semakin besar. Di era digital sekarang ini, koperasi juga dituntut untuk dapat menyesuaikan dengan perkembangan supaya informasi yang dihasilkan dapat diperoleh dengan cepat, tepat, dan akurat. Menurut Edi Anas (2020) menyatakan Koperasi perlu mengetahui perkembangan kegiatan usaha dan keadaan keuangannya agar dapat diketahui koperasi mengalami kemajuan atau kemunduran. Koperasi harus menyajikan suatu laporan keuangan pada satu periode untuk menilai kinerjanya.

Laporan keuangan digunakan koperasi sebagai dasar untuk menentukan atau menilai posisi keuangan, hasil analisis tersebut digunakan oleh pihak-pihak yang berkepentingan untuk mengambil suatu keputusan. Laporan keuangan dapat menilai kemampuan koperasi untuk memenuhi kewajiban-kewajibannya, struktur modal usaha, keefektifan penggunaan aktiva, serta hal-hal lainnya yang berhubungan dengan keadaan finansial koperasi. Salah satu bentuk informasi keuangan adalah laporan arus kas. Dalam laporan tersebut akan terlihat arus kas masuk dan kas keluar dari kegiatan usaha yang digunakan sebagai suatu alat analisis keuangan yang sangat penting bagi manajemen koperasi. Setiap koperasi diwajibkan menyusun laporan arus kas. Laporan arus kas penting bagi koperasi

sebagai alat pertanggungjawaban arus kas masuk dan kas keluar selama periode pelaporan, membantu manajemen dalam meminimalkan kemungkinan risiko yang akan terjadi, serta mengetahui keadaan kas untuk menjaga likuiditas. Laporan ini menyajikan informasi mengenai arus kas masuk dan kas keluar bersih pada suatu periode yang dihasilkan dari tiga aktivitas dalam koperasi yaitu aktivitas operasi, investasi, dan pendanaan. Muhamad deni (2022)

Analisis laporan arus kas memberikan pemahaman yang lebih baik terhadap operasi keuangan koperasi. Analisis laporan arus kas dijadikan informasi untuk kebijakan dalam pengambilan keputusan untuk masa yang akan datang demi tercapainya peningkatan hasil kinerja keuangan arus kas. Analisis laporan arus kas bermanfaat untuk mengukur efektivitas kinerja arus kas dan untuk mengetahui perkembangan arus kas bersih koperasi. Penilaian kinerja arus kas untuk mengetahui tingkat efisiensi dan efektivitas koperasi dalam mencapai tujuan yang telah ditetapkan. Analisis terhadap laporan arus kas merupakan salah satu bentuk usaha untuk mengukur kemampuan koperasi dalam menghasilkan arus kas bersih yang diperoleh dari aktivitas operasi, investasi, pendanaan serta menganalisis dan melakukan evaluasi terhadap kelangsungan aktivitas koperasi. Laporan arus kas dalam suatu perusahaan disajikan untuk menyediakan informasi mengenai kas seperti manajemen, kreditur, dan investor khususnya mengenai kas perusahaan pada priode tertentu (Delimarini, 2017).

Laporan arus kas bermanfaat untuk mengevaluasi perubahan aktiva bersih, struktur keuangan, sebagai indikator jumlah arus kas dimasa yang akan datang,

untuk menilai kecermatan atas taksiran arus kas yang telah dibuat sebelumnya, serta untuk menilai kemampuan koperasi dalam menghasilkan kas dan setara kas. Koperasi harus memiliki kas yang cukup untuk memenuhi kewajiban-kewajibannya. Koperasi memerlukan dana untuk membiayai dan menutupi segala pengeluaran dalam menjalankan aktivitasnya. Koperasi dapat mengetahui kemampuannya dalam menghasilkan kas melalui laporan arus kas. Koperasi harus mampu mengelola kasnya untuk memperlancar aktivitas operasi, investasi, dan pendanaan. Laporan arus kas pada setiap koperasi diharapkan dapat memprediksi kemajuan koperasi disetiap tahun berjalan agar koperasi tidak mengalami kerugian, kebangkrutan dan mampu bertahan dalam krisis ekonomi (Widyaningsih, 2020).

Setiap perusahaan maupun koperasi pasti menginginkan tujuannya tercapai secara maksimal, efektif dan efisien. Apalagi pada zaman seperti ini, koperasi harus mampu melakukan inovasi agar dapat bersaing dengan perusahaan non koperasi maupun dengan koperasi lainnya agar dapat bertahan dan tetap eksistensi. Koperasi yang berdiri juga dapat memberikan informasi dan laporan seluruh kegiatan operasinya yang dilakukan selama satu periode tertentu baik itu mengenai kinerja keuangan maupun laporan arus kasnya kepada pihak lain yang membutuhkannya agar mereka dapat mengetahui apakah koperasi tersebut mengalami kemajuan atau kemunduran (Darsono, 2017)

Dalam perkembangan laporan keuangan Ksp Kopdit Solidaritas Kupang dalam kurun waktu tahun 2019 - 2022, dapat ditunjukkan dalam tabel berikut:

Tabel 1.1

Profil KSP Kopdit Solidaritas Kupang

Tahun	Kas	Aktiva lancar	Hutang lancar	Modal
2019	3.952.117.781	53.242.173.495	24.967.337.764	32.720.862.465
2020	4.289.599.756	63.396.336.381	29.325.630.922	38.861.756.594
2021	4.501.390.576	78.112.905.819	36.390.273.760	46.394.349.396
2022	6.632.368.408	91.718.806.601	41.837.125.049	54.232.311.514

Sumber : Ksp Kopdit Solidaritas Kupang

Dari tabel di atas terlihat bahwa laporan keuangan Ksp Kopdit Solidaritas Kupang dari tahun 2019 sampai dengan tahun 2022, cenderung kas mengalami naik turun dari tahun ke tahun, di sebabkan karena digunakan untuk membayar deviden, menambah persediaan dalam kantor, mendanai piutang, usaha ,melunasi utang. hal ini di sarankan kepada Ksp Kopdit Solidaritas kupang terus mengembangkan inovasi lagi sehingga pendapatan yang diperoleh sebanding dengan biaya pengeluaran untuk biaya operasionalnya, dan memperoleh laba yang dapat dicapai. oleh karena itu perlu ditinjau bagaimana penggunaan arus kas koperasi, karena tujuan dari koperasi adalah memperoleh laba atau keuntungan yang maksimal.

KSP Kopdit Solidaritas Kupang, yang berlokasi di Jalan. Keuangan Negara II kayu putih, Kecamatan oebobo kota kupang NTT. Merupakan salah satu koperasi yang bergerak dalam usaha simpan pinjam, kali ini koperasi dalam pelaksanaan meningkatkan ekonomi anggota dalam bentuk simpanan pokok, simpanan wajib, simpanan swakarsa, simpanan suka rela, simpanan bunga harian. Koperasi perlu menyediakan modal yang cukup besar dengan memberikan pinjaman kepada anggota, maupun calon anggota yang ingin meminjam uang untuk mengembangkan usaha. Sehingga dapat dikelola dengan baik akan berdampak terhadap laporan keuangan koperasi tersebut.

Penelitian terdahulu oleh (Widyaningsih & Idayati, 2020) menyatakan semakin banyaknya organisasi yang memasukan laporan arus kas berarti semakin banyak perusahaan yang menggunakan informasi laporan arus kas untuk memantau kinerja keuangan. Penelitian tertarik pada bagaimana arus kas mempengaruhi aspek lain dalam laporan keuangan. Hasilnya, laporan arus kas akan di gunakan untuk mengevaluasi kinerja keuangan baik sebelum maupun sesudah wabah covid 19 dalam penelitian ini.

Penelitian yang dilakukan oleh (Akhmad Edi Mukhtarom 2015) menganalisis mengenai laporan arus kas untuk menilai kinerja keuangan koperasi pegawai republik indonesia kokeda kabupaten tegal. dari hasil penelitian yang di lakukan yaitu adanya kenaikan dan penurunan arus kas yang signifikan.

Astriaana Syafira (2018) yang meneliti tentang Analisis Arus KasF dalam Menilai Kinerja Keuangan pada PT. Sarana Agro Nusantara selama periode yaitu

dari tahun 2012 sampai 2016 dapat disimpulkan bahwa dari hasil analisis keempat Rasio tersebut yaitu Rasio Arus Kas Operasi (AKO) masih di bawah standart1, Rasio Cakupan Kas Terhadap Hutang Lancar (CKHL) mengalami peningkatan dan nilainya 0,4, Rasio Pengeluaran Modal (PM) juga di bawah standart 1, Rasio Total Hutang (TH) mengalami peningkatan pada tahun 2014-2016 yang menunjukkan di bawah 20%. Yang berarti kinerja perusahaan pada tahun 2012-2016 adalah kurang baik.

Berdasarkan uraian diatas, maka penulis tertarik melakukan penelitian dengan judul “Analisis Laporan Arus Kas Pada Koperasi Kredit Solidaritas Kec. Oebobo, Kota Kupang”.

1.2. RUMUSAN MASALAH

Berdasarkan latar belakang masalah di atas, maka yang menjadi masalah penelitian ini adalah analisis laporan arus kas untuk menilai kinerja keuangan pada koperasi kredit solidaritas kec. Oebobo, kota kupang

1.3. PERSOALAN PENELITIAN

Berdasarkan Latar belakang yang telah di jelaskan di atas maka persoalan yg di angkat dalam penelitian adalah:

- a. Bagaimana perkembangan arus kas bersih Koperasi Kredit Solidaritas Kec.Oebobo Kota Kupang
- b. Bagaimana kinerja keuangan Koperasi Kredit Solidaritas Kec.Oebobo Kota Kupang

1.4. TUJUAN DAN MANFAAT PENELITIAN

1.4.1. Tujuan Penelitian

Adapun tujuan dari penelitian yang dilakukan oleh peneliti adalah

- a. Untuk mengetahui perkembangan arus kas bersih KSP Kopdit Solidaritas Kupang 2020-2022.
- b. Untuk mengetahui kinerja keuangan KSP Kopdit Solidaritas Kupang berdasarkan laporan arus kas tahun 2020-2022

1.4.2. Manfaat Penelitian

Manfaat dalam penelitian ini adalah

a. Manfaat Akademik

Hasil Penelitian ini diharapkan dapat dijadikan referensi bagi program studi Akuntansi Fakultas Ekonomi, sebagai bahan bacaan tambahan dan untuk menambah pengetahuan mahasiswa lain.

b. Manfaat Praktis

Hasil penelitian ini diharapkan dapat memberikan masukan bagi pengurus koperasi kredit solidaritas berkaitan dengan laporan arus kas yang lebih baik dalam pengambilan keputusan keuangan, membantu perencanaan keuangan yang lebih baik, dan meningkatkan kesejahteraan anggota melalui pengelolaan dana yang efektif dan berkelanjutan.